

SÁBADO 24 DE FEBRERO DE 2024

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PRONUNCIAMIENTO CONJUNTO

FIRMAN IEEQ Y 80 ORGANIZACIONES PRONUNCIAMIENTO DE CIVILIDAD

El **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** suscribió con más de 80 organizaciones de la sociedad civil, instituciones de educación superior, organismos empresariales, medios de comunicación, partidos políticos y ciudadanía el "Pronunciamento Conjunto de Civilidad y Buenas Prácticas Electorales en el Estado de Querétaro". La firma pública del documento se realizó a 100 días de la jornada electoral del próximo 2 de junio, con el objetivo de contribuir a que el Proceso Electoral Local 2023-2024, por el que se renovará la integración del Congreso del estado y los 18 ayuntamientos, se desarrolle con apego a los valores democráticos e integridad electoral. La consejera presidenta del IEEQ, Grisel Muñoz Rodríguez, refrendó el compromiso de este organismo de organizar elecciones de forma ética, impecable e íntegra; además, invitó a todas las personas a conocer y suscribir el Pronunciamento.

<https://www.meganoticias.mx/queretaro/noticia/firman-ieeq-y-80-organizaciones-pronunciamento-de-civilidad/499571>

<https://panoramaqueretano.com/queretaro/pronunciamento-de-civilidad/>

FIRMAN ACUERDO CON EL IEEQ PARA LA INTEGRIDAD ELECTORAL

Por Miyazaki Blanco

Al menos 80 organizaciones de la ciudadanía, medios de comunicación y del sector empresarial se comprometen a fomentar un proceso ético, respetuoso y plural. Más de 80 organizaciones de la sociedad civil, de educación superior, organismos empresariales, medios de comunicación y partidos, firmaron el Pronunciamento Conjunto de Civilidad y Buenas Prácticas Electorales en el Estado de Querétaro, con el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**. El acuerdo, que también suscribió EL UNIVERSAL Querétaro, tiene el objetivo de contribuir a que el Proceso Electoral Local 2023-2024 se desarrolle con apego a los valores democráticos e integridad electoral. Además, entre las propuestas se encuentran la congruencia entre los discursos y las acciones; debates constructivos; garantizar la paridad de género y la inclusión de grupos de atención prioritaria; conductas apegadas a las normas electorales, respetuosas de la ciudadanía, las instituciones y contendientes; uso responsable de redes sociales y difundir información veraz. El llamado rechaza la violación a las reglas del proceso electoral; cualquier forma de discriminación; las calumnias y los discursos de odio; el uso indebido de recursos públicos, instituciones y programas sociales; la vulneración del derecho al voto; violencia política o contra las mujeres en razón de género, entre otras conductas. La consejera presidenta del IEEQ, Grisel Muñoz, reafirmó el compromiso del organismo para unas elecciones éticas e íntegras; invitó a la ciudadanía a conocer y suscribir este acuerdo. "A 100 días de la jornada electoral pronunciamos las reglas escritas de lo que la sociedad espera de los actores, donde se busca privilegiar el diálogo, la tolerancia, pluralidad y respeto entre pares. Es un atento llamado a que la integridad democrática sea la guía de las acciones del proceso electoral", dijo. En voz del sector educativo, Silvia Lorena Amaya Llano, rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), afirmó que el proceso electoral demanda compromisos ciudadanos e institucionales que pongan en el centro el respeto a las personas, las diferencias, la diversidad, la libre expresión y la capacidad de disentir. A nombre de la Cámara de la Industria de la Radio y Televisión (CIRT) Delegación Querétaro y los medios de comunicación, Rafael Bustillos, refirió la necesidad de seguir fomentando la participación ciudadana, así como fortalecer la cultura digital, la paz, la transparencia y la comunicación objetiva. En representación del sector empresarial, Beatriz Hernández, presidenta del Consejo Directivo de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Querétaro, reiteró el compromiso de los organismos privados con la democracia y bienestar común.

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/firman-acuerdo-con-el-ieeq-para-la-integridad-electoral/>

SÁBADO 24 DE FEBRERO DE 2024

ORGANIZACIONES DE QUERÉTARO RECONOCEN AL IEEQ POR PROMOVER ELECCIONES LIBRES

Organizaciones juveniles de Querétaro reconocen al **IEEQ** por promover elecciones libres de odio, discriminación y cualquier forma de violencia. Durante la firma del pronunciamiento conjunto de civilidad y buenas prácticas electorales en el Estado de Querétaro, encabezado por el del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** y en el que participaron representantes de organizaciones de la sociedad civil, empresas, instituciones educativas, partidos políticos, entre otros. Las organizaciones juveniles SOS Discriminación Internacional Querétaro y el Observatorio Juvenil por la No Discriminación Querétaro (OJQ) reconocieron al **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** por promover elecciones libres de odio, discriminación y cualquier forma de violencia contra las poblaciones de los grupos de atención prioritaria como son las mujeres, las juventudes, las personas con discapacidad, la población LGBTIQ+, los pueblos originarios, etc. Organizaciones de Querétaro, Organizaciones de Querétaro, Debido a que, para las mencionadas organizaciones juveniles antidiscriminatorias, el respeto a la dignidad humana es prioritaria en las elecciones y la vida diaria para el fortalecimiento de una democracia incluyente, saludable y pacífica. “Las juventudes en México, somos 26.2 millones, entre 18 y 29 años de edad y de acuerdo con el Instituto Nacional Electoral (INE), representamos el 30% de la lista nominal de todo el país. Y con nuestro voto en las próximas elecciones decidiremos el presente y el futuro de Querétaro, así como de toda nuestra nación. Pero para tomar esa importante decisión, es necesario que tengamos unas elecciones propositivas, pacíficas, incluyentes, respetuosas de la legalidad. Por eso, suscribimos este pronunciamiento conjunto de civilidad y buenas prácticas electorales en el Estado de Querétaro de la mano del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**; las instituciones educativas como: La Universidad Autónoma de Querétaro, el Tecnológico Nacional de México Campus Querétaro, la Universidad Politécnica de Querétaro, Universidad de Londres, Universidad Internacional de Querétaro UNIQ, entre muchas más; así como de los organismos empresariales, medios de comunicación, la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro, los diferentes partidos políticos, entre otros. Porque las juventudes estamos convencidas de que todos los sectores de la sociedad tenemos la responsabilidad de ayudar a tener procesos electorales plurales, democráticos, incluyentes, transparentes y justos para poder construir una democracia saludable, respetuosa y pacífica”. Así coincidieron Isaías Arce Jacintos, Luis Ángel Ruiz Nieves, representantes juveniles de las mencionadas organizaciones de voluntariado y servicio social antidiscriminatorias con Manuel Edmundo Ramos Gutiérrez, presidente de SOS Discriminación Internacional Querétaro; con Grisela Muñiz Rodríguez, presidenta del **IEEQ**; con Silvia Lorena Amaya Llano, rectora de la UAQ; Con Javier Rascado Pérez, presidente de la DDHQ y con representantes de los diferentes partidos políticos, durante su participación en el referido pronunciamiento conjunto de civilidad y buenas prácticas electorales. Finalmente, los líderes juveniles antes mencionados, destacaron la importancia de la participación ciudadana para fortalecer y apoyar a los organismos electorales autónomos, que son fruto del proceso de democratización que ha vivido nuestro país en al menos cuatro décadas y que siguen contribuyendo a garantizar que los derechos y garantías ciudadanas en la democracia puedan ejercerse, libres de cualquier forma de discriminación o violencia. A través de su importante labor en las elecciones y día con día realizando promoción de la educación cívica y la cultura democrática.

<https://www.sinpermisoqro.mx/organizaciones-juveniles-reconocen-al-ieeq-por-promover-elecciones-libres-de-odio-discriminacion-y-cualquier-forma-de-violencia/>

SEGURIDAD EN ELECCIONES

GARANTIZA IEEQ ELECCIONES SEGURAS EN QUERÉTARO

El **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** se comprometió para que las elecciones de 2024, se lleven de una manera segura y pacífica. Grisela Muñiz, presidenta del **IEEQ** destacó que el instituto se integró a las mesas de seguridad como medida preventiva desde el inicio del año, y que el proceso electoral ha avanzado conforme a la normatividad y en condiciones de seguridad. Así mismo, informó que hasta el momento no se han registrado incidentes durante el trabajo de campo, lo que refuerza el objetivo de llevar a cabo el proceso electoral de manera armónica y pacífica. Otra de las acciones para garantizar la seguridad es la firma de un convenio con instituciones de seguridad quienes trabajarán los meses previos y el día de la

Coordinación de Comunicación Social 2

SÁBADO 24 DE FEBRERO DE 2024

jornada electoral, el 2 de junio, y asegurar que la ciudadanía pueda ejercer su voto con total confianza. Finalmente, la presidenta del IEEQ dijo que se cuenta con un protocolo a nivel nacional y se comprometió a garantizar una respuesta inmediata en caso de alguna situación de riesgo.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/garantiza-ieeq-elecciones-seguras-en-queretaro/>

GARANTIZA IEEQ ELECCIONES SEGURAS EN QUERÉTARO

El **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** se comprometió para que las elecciones de 2024, se lleven de una manera segura y pacífica. Grisel Muñoz, presidenta del IEEQ destacó que el instituto se integró a las mesas de seguridad como medida preventiva desde el inicio del año, y que el proceso electoral ha avanzado conforme a la normatividad y en condiciones de seguridad. Así mismo, informó que hasta el momento no se han registrado incidentes durante el trabajo de campo, lo que refuerza el objetivo de llevar a cabo el proceso electoral de manera armónica y pacífica. Otra de las acciones para garantizar la seguridad es la firma de un convenio con instituciones de seguridad quienes trabajarán los meses previos y el día de la jornada electoral, el 2 de junio, y asegurar que la ciudadanía pueda ejercer su voto con total confianza. Finalmente, la presidenta del IEEQ dijo que se cuenta con un protocolo a nivel nacional y se comprometió a garantizar una respuesta inmediata en caso de alguna situación de riesgo.

<https://mensajerodelasierra.com/garantiza-ieeq-elecciones-seguras-en-queretaro/?fbclid=IwAR1folar6NUIZHSKQIaC2qqSjf4fHa-uS1jDXWah1-PSzXFYJCeNRNhKYwE>

IEEQ BUSCA GARANTIZAR ELECCIONES SEGURAS Y EN PAZ ESTE 2024

Por Nancy Burgos

En lo que va del proceso electoral, en Querétaro no se han registrado incidentes en materia de seguridad, por lo que una meta del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** es garantizar elecciones seguras y en paz, destacó su presidenta Grisel Muñoz. Desde el arranque de año, detalló que se integraron a las mesas de seguridad como una medida preventiva, y durante su trabajo en campo remarcó el proceso ha avanzado conforme a la normatividad y en condiciones de seguridad. «Estamos en actividades en campo y no se ha registrado ningún incidente, eso por supuesto, no nos quita que sigamos realizando, de manera coordinada, alianzas que sigan construyendo para que en Querétaro el proceso electoral se lleve a cabo, como han sido todos los procesos, de manera armónica y en paz». De igual forma, adelantó que se firmará un convenio con instituciones de seguridad para garantizar que los meses previos y el día de la jornada electoral, el 2 de junio, la ciudadanía salga a emitir su voto con total confianza. Al no haber incidentes, acotó que no se tienen mapas o zonas de riesgo, por lo que reiteró se está trabajando de manera coordinada y preventiva. En el caso de personas candidatas, subrayó que ya se tiene un protocolo a nivel nacional y lo que compete al órgano es garantizar la coordinación efectiva para que, en caso de alguna situación, se tenga una respuesta inmediata.

<https://adninformativo.mx/ieeq-busca-garantizar-elecciones-seguras-y-en-paz-este-2024/>

SESIONES DE CÓMPUTO

APRUEBA IEEQ LINEAMIENTOS PARA SESIONES DE CÓMPUTO DE LAS ELECCIONES

El Consejo General aprobó los Lineamientos del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** para el desarrollo de las sesiones especiales de cómputos del Proceso Electoral Local 2023-2024, así como el Cuadernillo de consulta sobre votos válidos y nulos. Los lineamientos prevén los recursos financieros, técnicos, materiales, humanos y servicios mínimos indispensables para el desarrollo de las sesiones especiales; los escenarios de recuentos totales o parciales; el resguardo y traslado oportuno y seguro de los paquetes electorales; la utilización de la herramienta informática para el procesamiento de la información, entre otros temas. Además, establecen la capacitación presencial y/o virtual a integrantes de los Consejos Distritales y Municipales, así como al personal que participará en los cómputos, representaciones de partidos políticos, coaliciones y candidaturas independientes. También incluyen lo relativo al cómputo del voto anticipado, que se implementará por primera ocasión en las elecciones locales, como medida de

Coordinación de Comunicación Social 3

SÁBADO 24 DE FEBRERO DE 2024

inclusión y nivelación para grupos de personas con alguna discapacidad. Por otra parte, el cuadernillo es una herramienta didáctica que auxiliará a los consejos para determinar la validez o nulidad de los votos nulos, que en su caso sean reservados.

<https://www.sinpermisoqro.mx/aprueba-ieeq-lineamientos-para-sesiones-de-computo-de-las-elecciones/>

CONVENIO DE SEGURIDAD

Por Agustín Zepeda

Grisel Muñiz Rodríguez, Consejera Presidenta del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**, garantizó elecciones seguras para el próximo 2 de junio en la entidad. La maestra confirmó que en los próximos días se firmará un convenio de seguridad con las instituciones correspondientes tanto en el ámbito local y estatal para la tranquilidad para los ciudadanos como a los candidatos en la fiesta democrática que será este 2024. “Es un objetivo que tenemos, que sea en condiciones de seguridad, que la ciudadanía tenga la confianza de que el 2 de junio salga a la calle a emitir su voto a la casilla que le corresponda y que va a contar con las medidas de seguridad. Para eso nos estamos coordinando con las instituciones de seguridad”. Muñiz Rodríguez aseguró que, por el momento, no han tenido un solo foco rojo en el estado y que no hay una zona de riesgo que pueda alertar a las autoridades, a pesar de que Querétaro colinda con estados con índices de violencia como lo son Hidalgo, Guanajuato, Estado de México y Michoacán. (Respuesta Radiofónica)

PARTICIPACIÓN ELECTORAL

QUERÉTARO ES DE LAS ENTIDADES FEDERATIVAS QUE MÁS PARTICIPAN EN ELECCIONES: GRISEL MUÑIZ

Por Manuel Alberto Córdoba Rivera

La actual presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz, mencionó que Querétaro pertenece al grupo de los 13 estados de la República Mexicana con mayor índice de participación en los procesos electorales. Indicó que actualmente nos encontramos en una elección concurrente, por lo que la participación ciudadana incrementa en este tipo de ejercicio electoral; puntualizó que en este tipo de elección la participación está arriba del 68%, por lo que mencionó que, en Querétaro, se espera como mínimo una participación por encima del 60%. Indicó que, una de las estrategias para contar con la participación respectiva es que a través de la plataforma “Conóceles”, con el objetivo de que los votos que se emitan sean informados. “De manera permanente se lleva un trabajo de difundir para impulsar el tema de la participación, es un gran reto pero Querétaro siempre ha dado muestras de ser un estado participativo, como les compartía, es uno de las 3 entidades federativas con mayor índice de participación”, indicó También indicó que en muchas ocasiones hay personas que no pueden emitir su voto debido a que no cambian la dirección de su credencial del Instituto Nacional Electoral (INE), y estas situaciones disminuyen la participación ciudadana. En cuanto a que, si existirán las condiciones adecuadas en materia de seguridad para ejercer el voto el próximo dos de junio, señaló que próximamente se firmará un convenio en este sentido, por lo que aseveró que existirán las condiciones adecuadas para que la gente pueda emitir su voto en la fecha mencionada. “Estamos en las mesas de seguridad, nos sumamos a a estas mesas y les compartiría que justamente dentro de la información, y que se proporciona, estamos en actividades en campo para el tema del proceso electoral y no se ha registrado ningún incidente” mencionó.

<https://codiceinformativo.com/2024/02/queretaro-es-de-las-entidades-federativas-que-mas-participan-en-elecciones-grisel-muniz/>

INFORMACIÓN ELECTORAL

SE PRONUNCIAN EN CONTRA DE APP DEL INE

Representantes de la plataforma [activate.org.mx](https://www.activate.org.mx), entregaron más de ocho mil firmas digitales contra la aplicación móvil de apoyo ciudadano que habilitó el INE para las candidaturas independientes, al considerar que es discriminatoria. Margarita Lozano, representante de esta plataforma de participación ciudadana,

Coordinación de Comunicación Social 4

SÁBADO 24 DE FEBRERO DE 2024

señaló que la aplicación del INE, no permitió que los candidatos independientes pudieran juntar las firmas requeridas para participar en el próximo proceso electoral. “Nos contactaron muchas personas, incluso candidatos independientes, quejándose de la aplicación del INE de apoyo ciudadano, el cual no permitió que se juntaran las firmas, la verdad es que solo era por ese medio, y era discriminatorio tecnológicamente”, señaló. Señaló que se no promocionó este mecanismo, como se hace con los partidos políticos, además de que la aplicación no funcionaba “y cuando funcionaba el INE decidía que había firmas que no se validaban, pero no daba registro de cuáles, ni siquiera para que la gente las pudiera repetir”. “Nosotros como plataforma, llevamos las firmas de la gente que no estaba de acuerdo con esa plataforma, para futuros procesos electorales, porque si el INE está dando la opción de que haya candidatos independientes, también debe tener los medios, no ponerles el pie”, advirtió. En la Junta Local del INE, donde se entregaron las firmas digitales, Margarita Lozano informó que solicitaron una reunión con el Consejo Nacional, para solicitar que el INE apoye de verdad las candidaturas independientes. “Ya estamos cansados de lo mismo siempre, de los candidatos de los partidos, de que se cambian de partidos, y queremos algo nuevo, algo fresco, pero que sea realizable, no que sea un proyecto que trabaja mucho y no se va lograr”, agregó. Mencionó que sólo a través de la plataforma se podía apoyar a los candidatos independientes, y mucha gente se quedó sin firmar porque la aplicación no era amigable, “tenía muchos peros y discriminaciones tecnológicas”. Advirtió que como ciudadanos, piden que se mejore el proceso para que los candidatos independientes puedan ser una realidad, “y no sean nada más un ejercicio donde se gasta dinero, y no se tiene respuesta”. Tras recibir las firmas, el INE de Querétaro se comprometió a enviarlas a la Junta Nacional. Actívate, es una plataforma digital conformada por herramientas que promueven la participación ciudadana en donde cualquier ciudadano, grupo, movimiento u organización pueda generar activaciones para cambiar realidades. (DQ 8)

"INDEPENDENCIA, PILAR DEL PODER JUDICIAL"

La independencia del Poder Judicial no es un privilegio de los jueces, sino un pilar fundamental de la democracia y de la defensa de los derechos constitucionales de los mexicanos, aseguró **Norma Piña**, presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Este análisis, señaló desde Querétaro, no es "meramente abstracto" y afirmó que la independencia de los jueces está ligada a la "eficacia y calidad" de las sentencias judiciales que afectan la vida de los ciudadanos, y la defendió, en sus "efectos reales", como "una garantía del acceso a la justicia". (EUQ 3)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

HOY SE REGISTRA RENÉ MEJÍA PARA LA REELECCIÓN

René Mejía se registrará este próximo domingo ante el Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional y de Acción Nacional, para oficializar su precandidatura a la presidencia municipal de Amealco. (NSJR 2)

NUESTRA BANDERA, SÍMBOLO DE LA IDENTIDAD NACIONAL: LUPITA MURGUÍA

La precandidata del Partido Acción Nacional al Senado de la República, Lupita Murguía, afirmó, en el marco de este 24 de Febrero, Día de la Bandera, que nuestro lábaro patrio sintetiza la fuerza de México y los valores que seguían como nación, al fomentar valores cívicos y la identidad nacional de nuestro país. (N 1 y 2)

REFLEXIONAN SOBRE LOS ALCANCES DEL ESTADO DE DERECHO EN MÉXICO

A invitación de la Barra Queretana de Abogados, Lupita Murguía, precandidata del Partido Acción Nacional al Senado de la República, reflexionó que el Estado de Derecho es el camino indispensable para que México se consolide como un país con desarrollo, paz y oportunidades. Ante sus colegas y al agradecer la invitación del gremio del que formó parte en su etapa de jurista, afirmó que cuando se fomenta el Estado de Derecho, se tienen reglas claras para que se respeten los derechos de todos por igual. (N 7)

SÁBADO 24 DE FEBRERO DE 2024

TODOS SOMOS QUERETANOS: 'FELIFER' MACÍAS

Para poder atender los retos que enfrenta Querétaro en materia de seguridad, movilidad y obra social e infraestructura, es indispensable hacerlo desde una nueva visión y experiencia, indicó el diputado federal, 'Felifer' Macías. Destacó que, en el municipio, se han hecho las cosas bien; sin embargo, consideró que Querétaro presenta un crecimiento exponencial en materia poblacional, lo que ha generado retos que se deben atender para continuar con un liderazgo donde las familias tengan una buena calidad de vida. (AD 4)

VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES POR LA FALTA DE VALORES: FELIFER

El precandidato del PAN a la alcaldía capitalina, Felipe Fernando Macías, afirmó que, debido a la falta de valores, continúa presentándose violencia contra las mujeres, por lo que es necesario trabajar en conjunto entre la sociedad organizada y la autoridad para prevenir y erradicar estas conductas de riesgo. (N 2)

MORENA

RUFINA BENÍTEZ NO DEJARÁ LA PRESIDENCIA

Rufina Benítez, presidenta de Morena en la entidad, dio a conocer que no dejará la presidencia del partido en Querétaro tras haber sido inscrita en la lista de candidaturas a diputaciones plurinominales por la quinta circunscripción. La presidenta señaló que no está obligada a dejar el cargo puesto que fue inscrita como candidata por la vía de representación proporcional, además de que refirió que no es conveniente dejar sin cabeza al partido ya iniciado el proceso electoral. (DQ 7)

CONFIRMAN CANCELACIÓN DE VISITA DE SHEINBAUM

Por segunda vez, se canceló la visita de Claudia Sheinbaum Pardo a Querétaro, la cual estaba programada para este sábado 24 de febrero. La información fue confirmada por el equipo de la aspirante presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, así como por la dirigencia estatal de Morena en la entidad. (DQ 7)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: LIBERA KURI PERMISO PARA PLAN ELÉCTRICO

Confirma diálogo permanente con la CFE y Energía para avanzar nueva infraestructura.

N: CONSTERNA ACCIDENTE

Mueren dos menores, dos más están graves tras el brutal percance.

AD: GARANTIZAN ESTRATEGIA DE SEGURIDAD EN EL ESTADO

En la presentación de la Agenda Estratégica en Seguridad, Mauricio Kuri garantizó que la ciudadanía será el centro del sistema de seguridad.

EUQ: SISTEMA ESTATAL DE VÍCTIMAS, UN OBJETIVO PARA ESTE AÑO: KURI

Se promoverán las reformas necesarias para consolidar el proyecto, afirma el gobernador; presenta Agenda Estratégica 2024 y programa de seguridad.

PODER EJECUTIVO

PRESENTAN AGENDA ESTRATÉGICA 2024 EN SEGURIDAD

En Querétaro se trabaja con la convicción de que el derecho a la seguridad de los ciudadanos, sea permanentemente una realidad, afirmó el gobernador Mauricio Kuri, al presidir la Sexta Sesión Ordinaria del Consejo Estatal de Seguridad, espacio donde se presentó la Agenda Estratégica 2024, el informe de recursos federales y estatales; así como la página web del órgano colegiado.(...) El secretario de SSC y secretario ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad, Iovan Pérez, presentó la agenda operativa PoEs 2024 y aseguró

SÁBADO 24 DE FEBRERO DE 2024

que están encaminando los esfuerzos para optimizar el trabajo realizado previamente, generando acciones positivas para la tranquilidad de toda la población. (NSJR 1)

JORNADA AQUÍ CONTIGO DA RESPUESTA A HABITANTES DE CORREGIDORA

El gobernador Mauricio Kuri lideró una Jornada Aquí Contigo en el municipio de Corregidora junto al presidente municipal Roberto Sosa. Durante el evento, se abordaron preocupaciones ciudadanas sobre salud, educación, obras, y servicios públicos, entre otros temas. Representantes de dependencias estatales y municipales también estuvieron presentes para coordinar esfuerzos y ofrecer orientación sobre programas sociales y apoyos a grupos vulnerables. (N 8)

LIBERA KURI PERMISO PARA PLAN ELÉCTRICO

Ya quedó autorizado y destrabado uno de los permisos por parte del Centro Nacional de Control de Energía, con lo cual se tiene un avance importante para continuar con el programa energético para la entidad, afirmó el gobernador Mauricio Kuri. “Cierto, ya se destrabó el permiso y estuvieron platicando en la Ciudad de México el secretario de Energía con la gente del CENACE y de la Comisión Federal de Electricidad, pero seguimos platicando para avanzar”, expresó. (DQ 5)

CARRIL CONFINADO DE QROBÚS EN PASEO CINCO DE FEBRERO COMENZARÁ A OPERAR EL PRÓXIMO MARTES

El próximo martes 27 de febrero comenzará a operar el carril confinado de Paseo Cinco de Febrero, donde circularán 15 rutas del transporte público Qrobús, indicó Gerardo Cuanalo, director de la AMEQ. Explicó que desde el sábado 24 de febrero a medio día se implementará un operativo donde empezarán a circular rutas sin pasajeros, pero hizo un llamado a la ciudadanía para que ya no caminen o utilicen el carril confinado. (N 6)

CONFIRMA SESA LA DEMOLICIÓN DEL ANTIGUO HOSPITAL GENERAL DE QUERÉTARO

La secretaria de Salud, Martina Pérez, confirmó que el antiguo Hospital General será demolido para construir un nuevo proyecto. Y es que este edificio tiene ya más de 60 años y su periodo de vida se encuentra por concluir, motivo por el cual se tomó la decisión. (N 6)

IMPULSAN NUEVAS OPORTUNIDADES DE DESARROLLO PROFESIONAL

A fin de impulsar y desarrollar programas que involucren a los jóvenes en nuevas oportunidades de desarrollo profesional, a través del conocimiento y uso de la tecnología de la plataforma de gobierno “Querétaro Digital”, la Secretaría de Finanzas en coordinación con la SEJUVE iniciaron la Ruta Estudiantil Querétaro Digital en la UTSJR. (N 7)

YA HAN ENTREGADO 35 MIL TARJETAS QROBÚS CON SALDO DE 200 PESOS

El director de la AMEQ, Gerardo Cuanalo, informó que ya han entregado 35 mil tarjetas Qrobús con el saldo de 200 pesos de las 100 mil que se anunciaron. Esto luego de que el miércoles se agotaron los 100 mil registros. Recordó que la fecha límite para entregar las tarjetas Qrobús restantes será el 29 de febrero. (Fórmula Noticias)

¿COBRAN TRÁMITES LOS TRÁMITES BIENESTAR?

Los trámites para inscribirse en los diferentes programas sociales que están bajo la supervisión de la Secretaría del Bienestar son gratuitos y se realizan exclusivamente de manera personal, por lo cual se hace un llamado a la ciudadanía para que tome precauciones y no caiga en engaños de falsos gestores que piden dinero a cambio de hacer ciertas diligencias, señaló dicha dependencia del Gobierno Federal. Ante ello la delegada Rocío Peniche afirmó que si bien no se han tenido casos graves en la entidad, este es uno de los problemas más recurrentes que hay en los municipios, toda vez que personas se hacen pasar gestores de la dependencia federal o inclusive por servidores de la nación, los cuales ofrecen realizar algún trámite a cambio de una suma dinero. (ESSJR 5)

SÁBADO 24 DE FEBRERO DE 2024

RESCATAN DEL OLVIDO EL ASTA... ¡POR UN DÍA!

En el marco de la ceremonia por el Día de la Bandera programada para este sábado 24 de febrero, se alza a lo alto la bandera mexicana en la plaza cívica de la megabandera de Querétaro que días antes lucía en abandono. (...) Los trabajos de limpieza se llevaron a cabo por parte de la Dirección de Control Patrimonial de la Oficialía Mayor, área encargada de dar mantenimiento al predio que alberga la megabandera y que es propiedad de la Federación. (DQ 4)

GOBIERNO DEL ESTADO ENTREGA PREDIO A COOPERATIVA

En seguimiento al compromiso realizado por el gobernador Mauricio Kuri, con la Sociedad Cooperativa de Tzibanzá, personal de la Secretaría de Gobierno a través de la subsecretaría de Desarrollo Político y Social y la Dirección Jurídica y Consultiva, así como la representación de la Procuraduría Agraria en el estado, se reunió con los representantes de la Sociedad Cooperativa de Producción Tzibanzá, para hacer entrega del documento donde se puntualiza que ya son propietarios del predio. (EUQ 5)

LISTA INAUGURACIÓN DEL COMPLEJO DE LA SSC ESTE LUNES 26 DE FEBRERO

Iovan Pérez, titular de la SSC, informó que este lunes 26 de febrero, será la inauguración oficial del complejo de seguridad de la SSC, que será destinado exclusivamente a cuestiones de seguridad. Destacó que este complejo de ocho niveles cuenta con más de 10 mil 250 metros cuadrados y tendrá un área específica de análisis de datos y un monitoreo de 18 hangares de drones, de 750 puntos analíticos y una conexión a más de tres mil 600 cámaras de videovigilancia. (Fórmula Noticias)

MUNICIPIOS

ENCABEZA ARAHÍ ACTIVACIÓN FÍSICA

La presidenta del Patronato del SMDIF de Querétaro, Arahí Domínguez, encabezó una activación física para más de 600 mujeres de la sexta y séptima generación del programa "Con Ellas". La activación que se llevó a cabo en la lonaria del Tianguis de Sombrerete, de la delegación municipal Epigmenio González, estuvo a cargo de la coach fitness Denisse Pérez. (DQ 6)

EN MARZO CONCLUIRÁ ESTACIONAMIENTO DE LA CRUZ

La construcción del nuevo estacionamiento del Mercado Josefa Ortiz de Domínguez "La Cruz" se encuentra dentro de los tiempos programados, por lo que se espera concluir y entregar obras finales de marzo como se había programado, confirmó la secretaria de Obras Públicas Municipales, Oriana López. (N 4)

EMPRESA DE RECOLECCIÓN DOMICILIARIA RED AMBIENTAL OFRECERÁ UN SERVICIO DE RECOLECCIÓN DE BASURA MÁS ÓPTIMO

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, en compañía del director general de la empresa de recolección domiciliar Red Ambiental, Horacio Guerra, atestiguó el banderazo de salida de 49 unidades de recolección 2024, que al cumplir con la norma Euro 5, ofrecerá un servicio de recolección de basura óptimo y amigable con el medio ambiente. (Fórmula Noticias)

ENTREGA MUNICIPIO DE QUERÉTARO 58 ESCRITURAS A FAMILIAS CAPITALINAS DANDO CERTEZA A SU PATRIMONIO

En representación del presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, el secretario de Desarrollo Humano y Social, Arturo Torres, encabezó la Entrega de Escrituras Públicas y Reconocimiento de Vialidades y Nomenclaturas del Programa «Regularización del Patrimonio Familiar», con lo que se da certeza jurídica al patrimonio de las familias queretanas y que además podrán tener acceso a obras y servicios municipales para mejorar su calidad de vida. (N 4)

SÁBADO 24 DE FEBRERO DE 2024

INVITAN A NIÑOS A APROVECHAR BENEFICIOS

Desde el Centro de Innovación y Tecnología Creativa BLOQUE, el alcalde capitalino, Luis Nava, declaró que el lugar está disponible para que los niños puedan tomar cursos y tener contacto con lo último en tecnología. (AD 4)

PROYECTARÁN “SOMOS EL BARRIO” EN EL CENTRO

El documental “Somos el Barrio” se proyectará este sábado 24 de febrero a las 18:00 horas en el Jardín Guerrero, en el Centro Histórico de la ciudad, como parte del ciclo de proyecciones para visibilizar la política pública aplicada por el Municipio de Querétaro en apoyo a los jóvenes. En los últimos cuatro meses, el documental ya ha sido proyectado en más de 21 ocasiones en distintas colonias e instituciones educativas públicas y privadas en las siete delegaciones de la capital. (DQ 6)

ENTREGA CALENTADORES SOLARES

Familias de Corregidora recibieron calentadores solares de manera gratuita como parte del programa que impulsa el gobierno municipal para disminuir el gasto destinado para la compra de gas en los hogares. El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, encabezó la entrega de estos calentadores para 350 familias, y destacó que con esto contribuyen al cuidado del medio ambiente. (DQ 4)

CORREGIDORA BUSCA TERRENO PARA SER ADECUADO COMO RELLENO SANITARIO

El alcalde de Corregidora, Roberto Sosa, anunció la búsqueda de un terreno que pueda ser adecuado para proponerlo como opción para el proyecto de relleno metropolitano. La intención es presentar esta propuesta a la Secretaría de Desarrollo Sustentable del gobierno estatal. (ADN)

REALIZA EL MARQUÉS CUARTA EDICIÓN DEL “CONVERSATORIO PREVENTIVO”

Con la finalidad de hacer conciencia sobre la importancia de la salud mental en el municipio de El Marqués, se realizó el “Conversatorio Preventivo – Mujeres que Inspiran” en la Plaza San Pedro, La Cañada. (...) Rodrigo Monsalvo destacó la importancia de contar con espacios de diálogo en El Marqués, pues estos coadyuvan a crear una cultura preventiva en materia de salud mental. Asimismo, refrendó el compromiso de la actual administración para continuar generando políticas en favor de este tema. (DQ 3)

20 MDP DE INVERSIÓN PARA SEGURIDAD EN EL MARQUÉS

Enrique Vega, presidente municipal de El Marqués, dio a conocer que el municipio hará una inversión de 20 mdp en cámaras de seguridad en escuelas que estarán enlazadas con el C4. (RTQ)

EL TEMA DE MANTENIMIENTO CARRETERO A CARGO DE SEDENA, NO ES CLARO: ROBERTO CABRERA

Roberto Cabrera, presidente municipal de San Juan del Río, señaló que no tienen muy clara la información respecto a que la Secretaría de la Defensa Nacional realizará trabajos de mantenimiento de las autopistas. (NSJR 1)

A FAVOR DEL CAMPO

Con el objetivo de defender a las y los productores agropecuarios sanjuanenses, el presidente municipal San Juan del Río, Roberto Cabrera, en equipo con el titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario municipal, Roberto Jiménez, se reunió con las y los integrantes del sector de las distintas comunidades que conforman la demarcación, para generar sinergias a favor del campo. (NSJR 1)

MÁS DE MIL 800 ESTUDIANTES RECIBEN BECAS

Con la finalidad de impulsar la educación de la niñez y juventud de Tequisquiapan, en representación del alcalde Antonio Mejía Lira, la presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Norma Mejía, hizo la entrega de becas escolares a 1 mil 848 estudiantes con mejor rendimiento escolar, desde nivel primaria hasta superior, siendo un total de 5 mil 974 de estos estímulos entregados desde el 2019 para la preparación académica de los estudiantes. (N 1)

SÁBADO 24 DE FEBRERO DE 2024

COLOCAN PRIMERA PIEDRA DE CIUDAD UNIVERSITARIA DE COLÓN

Colocar la primera piedra de esta Ciudad Universitaria representa fortalecer los cimientos de nuestras juventudes, abrir el panorama y ampliar sus oportunidades, dejó en claro el presidente municipal de Colón, Manuel Montes. (AD 3)

REALIZAN LA TERCER ENTREGA DE TINACOS EN EL MUNICIPIO DE EZEQUIEL MONTES

Derivado del programa “Acciones por tu Economía”, esta mañana la alcaldesa de Ezequiel Montes, Lupita Pérez, hizo la entrega de tinacos en su tercera etapa; ello con la finalidad de mejorar la condición de vida de las personas y de disminuir los problemas recientes de desabasto de agua potable. (Alerta Qro.)

INFORMACIÓN GENERAL

OCUPA QUERÉTARO EL PRIMER DÉCIMO LUGAR NACIONAL EN CUANTO A MAYORES APORTACIONES GENERALES AL SECTOR DE LA CONSTRUCCIÓN

Con un índice de 9.7%. Se colocó el estado en el tercer lugar nacional en cuanto a mayor valor en la producción de obras de electricidad y telecomunicaciones. Lo anterior de acuerdo con los indicadores de empresas constructoras más recientes que publicó el INEGI para diciembre del año pasado. Mientras que en lo que concierne a la edificación, nuestra entidad se colocó en el octavo lugar nacional con la aportación del 5%. (RTQ)

INAUGURA ESCUELA DE BACHILLERES UAQ AULAS AL AIRE LIBRE

Autoridades de la UAQ y la Escuela de Bachilleres, encabezadas por la rectora Silvia Amaya y el coordinador general de la EB, Jaime Nieves, acompañados por estudiantes y docentes, dieron por inauguradas dos innovadoras aulas al aire libre, en el plantel Sur y posteriormente se trasladaron a aperturar una más en el Norte. (EUQ 2)

TODO LISTO PARA EL MEDIO MARATÓN MUJER

Este domingo 25 de febrero se va a llevar a cabo la carrera Medio Maratón Mujer Querétaro 2024 donde van a participar 7 mil mujeres mayores de 18 años, la salida será a las 7:00 horas en avenida Constituyentes a la altura de la Alameda. (EUQ 2)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q / PELIGRO

Por Adán Olvera

De verdad quien no quiera ver lo peligroso que son expresiones como “no me vengas con que la ley es la ley” es porque no entiende lo delicado que es que el jefe máximo de un estado lo haga y quien no quiera ver que expresiones como: “por encima de esa ley está mi autoridad moral” es un ciego que no puede ver la amenaza a la democracia. No estamos en una dictadura para nada, estamos en un sistema democrático amenazado por un personaje que está por dejar el poder y siente la nostalgia de quedarse solo y dejar de ser el máximo personaje de un país. Andrés Manuel López Obrador, sin duda pasará a la historia como un presidente que transformó muchas cosas de la vida pública nacional y que deja un legado importante para los mexicanos que menos tienen, el presidente dejó importantes obras que han costado muchos recursos a los mexicanos pero que quedarán y esperamos que den un excelente servicio en un futuro inmediato. El presidente de México no puede caer en tentaciones autoritarias y autócratas porque estaba dilapidando su capital político con tentaciones absurdas y afectado el proyecto transexenal que pretende en esta elección del 2024. Debemos de ser cautelosos en las propuestas que escuchemos de las candidatas presidenciales y analizar con lujo de detalle hacia dónde queremos ir y qué es lo que más nos conviene como país. En el Palacio Nacional deben de bajarle la calentura política al presidente porque el tono de sus mensajes es preocupante y es que cuando un personaje cree que puede estar encima de la ley y de las instituciones, es verdaderamente riesgoso por donde se le quiera ver. La ley si es la ley y ningún individuo por más querido

SÁBADO 24 DE FEBRERO DE 2024

que sea puede y debe estar encima de las leyes e instituciones de un país, creer lo contrario es condenarse a un sistema autoritario y de una sola persona. **De rebote.** Entre más tarde Morena en designar candidatos más se gestan negociaciones para que nadie quede fuera del juego electoral y eso lo sabe Maximiliano García y Paloma Arce, por ejemplo. El tiempo corre y el desdén de la capital del país se siente en Querétaro entre los morenistas. (DQ, ESSJ)

QUERÉTARO: REFERENTE MUNDIAL EN INNOVACIÓN, TECNOLOGÍA Y CREATIVIDAD

Por Rodrigo Sánchez

El día de ayer, asistí, en representación del Tec de Monterrey, a la inauguración de las instalaciones del nuevo Centro de Innovación, Tecnología y Creatividad BLOQUE, el cual será el primer paso para potencializar y posicionar a Querétaro, a nivel nacional e internacional, como líder en el mundo digital y que hará de Querétaro el 'hub' de la tecnología digital en Latinoamérica. El compromiso de convertir a Querétaro en un competidor global en el ámbito tecnológico se refleja en la colaboración entre el gobierno municipal y destacadas instituciones educativas. Estos esfuerzos se han respaldado con estudios que demuestran que la industria digital es la ruta por seguir, impulsada por la educación, el empleo, el emprendimiento y el entretenimiento. El enfoque en la sostenibilidad y la creatividad de BLOQUE también ofrece oportunidades únicas para los egresados de arte digital. La presencia de instalaciones innovadoras como el muro fotovoltaico más grande y la primera pantalla 3D Naked Eye en América Latina y "El Árbol de Luz" proporciona un lienzo para la expresión artística y la integración de tecnología y arte. Los egresados de arte digital pueden aprovechar estas características para crear obras impactantes que aborden temas contemporáneos como el medio ambiente, la tecnología y la sociedad. En resumen, la apertura del Centro de Innovación y Tecnología Creativa BLOQUE en Querétaro representa un nuevo horizonte de oportunidades para los egresados de la carrera de arte digital. Con un enfoque en la educación, el emprendimiento, la sostenibilidad y la colaboración, este centro proporciona el entorno perfecto para que los talentos creativos florezcan y contribuyan al desarrollo de la industria digital en México y más allá. (AD)

BAJO RESERVA

ESTE DÍA SE INAUGURA EL PALACIO DE JUSTICIA. Hoy, nos cuentan, el gobernador Mauricio Kuri, apretando el paso de las inauguraciones, las cuales no podrá realizar desde el 1 de marzo debido al inicio del proceso electoral, encabezará la apertura del nuevo Palacio de Justicia, localizado en la colonia Centro Sur, en la capital del estado. En este proyecto, nos refieren, se invirtieron 284 millones de pesos. Es una área de casi 8 mil metros cuadrados de construcción, donde se levantó un edificio de nueve pisos: un sótano, una planta baja y siete niveles, en los cuales se ubican las salas de ponencias civiles, penales y familiares; y un estacionamiento para 112 vehículos. Ahí se albergarán a 260 personas entre magistrados, proyectistas, secretarios y actuarios. **MURGUÍA TEJE FINO CON LOS JURISTAS DE ESTE PAÍS.** A una semana de iniciar oficialmente su campaña, nos cuentan, ayer la todavía precandidata de la Alianza PAN-PRI y PRD al Senado, Guadalupe Murguía, mostró músculo ante los principales juristas de este país y también se paseó frente algunos actores políticos del ámbito nacional. Doña Lupita participó como ponente en el 19 Congreso Nacional de Abogados y de paso aprovechó para dejarse ver junto al coordinador de los diputados federales del PRI y exgobernador de Coahuila, Rubén Moreira y la exprimera dama y actual diputada federal, Margarita Zavala. (EUQ)

EDITORIAL / EL ALFILO NEGRO

Recordatorio. Hoy es Día de la Bandera, símbolo patrio desgarrado y ensangrentado por la muerte de sus hijos, porque ya no somos águila ni víbora... ni nopal. (N)

AJEDREZ

Todo está dispuesto para la partida, negras y blancas toman sus posiciones en el tablero. Abren las blancas, como marcan los cánones, representadas por el PAN, el PRI y el PRD. Todos los peones son importantes para proteger en esta batalla de "N" jugadas al rey Felifer de los Macías, custodiado por la reina Lupita Murguía, y como alfiles Agustín Dorantes y Enrique Vega Carriles. Sus poderosos caballos son Chepe Guerrero y Rodrigo Monsalvo y las torres, verdaderas fortificaciones: Alfredo Botello y Pepe Calzada. Los adversarios, hilarantes

Coordinación de Comunicación Social 11

y estruendosos, no han definido al rey, pero ya merito y al parecer, al que le ungirán la corona es a Arturo Maximiliano, que al parecer ya trae el báculo; la reina madre, Celia Maya no jugará, pero anda de emergente Paloma Arce, que tiene pueblo y militancia; sus alfiles agudos y de vasta experiencia Santiago Nieto y Bety Robles, por la equidad y de caballos... todavía no los definen, porque el jamelgo verde, Ricardo Astudillo, se fue por la libre, junto con Chema Tapia, que anda de Rocinante, pero por San Juan del Río podría surgir Susana Soto o Ana Luisa Leal Ruiz o Néstor Gabriel Domínguez y para cerrar pinza por El Marqués, Jorge Lomelí o Héctor Magaña. Los caballos dicen que andan por la sierra y por el semidesierto y los momios están con el caballo de batalla de Colón, Rogelio Estrada Pacheco que al parecer dejó en la banca al siempre vivo Hugo Cabrera, de cuño neomorenense. En las torres, como estrategias están Juan Carlos Espinosa Larracochea y aunque usted no lo crea, el mismísimo y satánico Gerardo Fernández Noroña para comandar a toda la peonada de la cuarta transformación, que le dicen. Pese a que salen las blancas con el espíritu combativo de Xóchitl Gálvez, en una partida no hay nada definido y aunque se haga mucho ruido y se invoque a los espíritus más virulentos del lopezobradorismo, así como la ley si es la ley, y por encima de la ley está mi prestigio, en el tablero puede pasar todo, inclusive empatar, lo cual es improbable en estas lides. Todo indicaba que el día de la Bandera Mexicana, después de que las negras lleven la rosa de plata que bendijo el Papa para la Virgen de Guadalupe —porque aunque no sea católica, la candidata presidencial Claudia Sheinbaum, sí enciende velas electorales—, será cuando muevan su primer pieza y podría ser el peón del rey, para dejar salida al de nombre monárquico de grandes recuerdos para los liberales: Maximiliano, por aquello del Cerro de las Campanas. Pero según los expertos en el juego-ciencia, las verdaderas jugadas se dejarán ver a partir del 1 de marzo, cuando terminen los escarceos de la intercampana tiempo en que todos platican, se dicen y contestan pero nadie quiere aparecer. “Cosas veredes”, dicen que dijo el Quijote a Sancho, aunque los especialistas no lo encuentran en el libro... ¿será antecedente histórico de la 4t?... dicen que sus obras faraónicas ya están... pero no están. (N)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA